



**BOLETÍN DE PRENSA**

Ciudad de México, miércoles 11 de septiembre de 2024

No. 463/2024

## **Develan escultura de Salvador Allende en la CISS para conmemorar su legado a la seguridad social**

- **El director general del IMSS, Zoé Robledo, destacó los lazos de solidaridad que comparten los gobierno México y Chile.**
- **Dijo que la escultura de Salvador Allende será una brújula para tener siempre presente la búsqueda de la seguridad social.**
- **Isabel Allende Bussi, hija del expresidente chileno, dijo que lo más recordado de Salvador Allende es su legado político y el compromiso con la salud pública.**

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), la Conferencia Interamericana de Seguridad Social (CISS) y la senadora de la República de Chile, Isabel Allende Bussi, rindieron un homenaje al expresidente chileno Salvador Allende, con la develación de una escultura de su imagen en la Plaza Americana de la Seguridad Social.

En el marco del evento “Salvador Allende y el 82 aniversario de la fundación de la CISS. Un legado continental”, el director general del IMSS, Zoé Robledo, destacó que uno de los elementos más importantes que comparten Chile y México es el esfuerzo de sus gobiernos enfocados en la solidaridad.

En su calidad de presidente de la CISS, resaltó que hoy se recuerda a Salvador Allende como uno de los pilares de la seguridad social, junto a otros personajes históricos como Lázaro Cárdenas, Ignacio García Téllez y Eva Perón; “su escultura será una brújula para tener siempre presente la búsqueda de la seguridad social”.

El director general del IMSS señaló que México ha realizado esfuerzos importantes para fortalecer la seguridad social, entre estos, frenar la privatización silenciosa de la atención médica, crear la pensión no contributiva como un derecho en la Constitución, disminuir las comisiones de las afores, aumentar la tasa de reemplazo con incremento sostenido de la aportación que hacen los empleadores a las cuentas individuales de las y los trabajadores.

Asimismo, la creación del Fondo de Pensiones del Bienestar para un retiro digno con el 100 por ciento del último salario, “y ahora IMSS-Bienestar, el IMSS para los que no tienen IMSS. La atención médica, pública, gratuita, de calidad y con una cobertura tendiente a la universalidad que se presente como la gran oportunidad de vencer las brechas en la atención y el acceso a los servicios de salud”.

Por su parte, Isabel Allende Bussi, senadora de Chile e hija del expresidente Salvador Allende, dijo que lo más recordado de su padre es su legado político y su compromiso con la salud pública y seguridad social, con la creación de leyes en beneficio del binomio madre-hijo en un enfoque integrador, el aumento a las pensiones para viudas, programas para combatir la desnutrición infantil, entre otros.

Subrayó que Salvador Allende estaba convencido que el Estado debe ser garante de los derechos sociales, “una sociedad verdaderamente justa y equitativa solo es posible mediante un sistema robusto





de seguridad social. Esta concepción de la salud como derecho fundamental está en el corazón y el origen de la Conferencia Interamericana de Seguridad Social, institución que mi padre impulsó para nacer”.

Destacó que hoy la CISS es una institución clave para la salud de los pueblos compuesta por 94 miembros de más de 35 países, y el papel protagónico de México es clave en el fortalecimiento de esta red panamericana de solidaridad.

En su mensaje, Álvaro Velarca Hernández, secretario general de la CISS, destacó que ante la amenaza del fascismo que enfrentaba el mundo hace ocho décadas, los pueblos americanos atendieron la convocatoria de Salvador Allende para apostar por la cooperación entre las naciones y una visión de progreso y prosperidad compartida.

“En esta fecha especial le devolvemos su justo lugar en la historia de esta Conferencia; reconocemos que sin su decidido liderazgo nuestra organización, con toda seguridad, no existiría”, enfatizó.

Velarca Hernández recordó las célebres palabras que Salvador Allende pronunció el 9 de septiembre de 1942, en la reunión previa a la primera Asamblea de la CISS: *la salud, la capacidad y el bienestar de los trabajadores de la nación americana interesa también a las demás naciones, por lo que se impone una acción concertada de los organismos de seguridad social el resguardo del capital humano, garantía de la integridad y defensa continental.*

Por su parte Jorge Alcocer Varela, secretario de Salud, resaltó que siendo legislador de Chile, Salvador Allende tuvo una mirada anticipatoria al destacar la relevancia de establecer una organización internacional encargada de velar por la paz, a pesar del veto de grandes potencias.

Recordó que antes de ser presidente, fue un médico cirujano que recorrió su país y publicó sus experiencias en un libro llamado “La realidad médico social chilena”, obra poco conocida sobre la salud pública pero muy importante para los proyectos de transformación.

A su vez, Martín Alonso Borrego Llorente, jefe de oficina de la Secretaría de Relaciones Exteriores, en representación de la canciller Alicia Bárcena Ibarra, señaló que las instituciones de seguridad social son valores que unen a Chile y México; organismos como la CISS desempeñan un papel fundamental para articular discusiones que representan el presente y futuro de los trabajadores.

En su oportunidad, Alejandro Svarch Pérez, titular de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), destacó que el legado revolucionario de Salvador Allende se sustenta en la reconstrucción del sistema de salud para revertir las estructuras impuestas y ofrecer atención a toda la población.

Asimismo, en el marco de la conmemoración se realizó la presentación del libro: “11 de septiembre, esa semana”, que relata la fatídica semana que siguió aquel martes de septiembre de 1973, y que es de autoría de Isabel Allende Bussi.

Asistieron directores normativos del IMSS, Embajadores de América y el Caribe, Beatriz Sánchez Muñoz, Embajadora de Chile en México; David Razú Aznar, director general de Afore XXI Banorte; y representantes de la comunidad chilena en México.

---o0o---





**LINK DE FOTOS:**

[https://imssmx.sharepoint.com/:f:/s/comunicacionsocial/EIW5qMwya5FBky-V52s99OEBvUm82cR0eV3qAdky3zl\\_2w?e=pJ8hoF](https://imssmx.sharepoint.com/:f:/s/comunicacionsocial/EIW5qMwya5FBky-V52s99OEBvUm82cR0eV3qAdky3zl_2w?e=pJ8hoF)

**LINK DE VIDEO:**

<https://www.dropbox.com/scl/fi/d7smrf4nvmuol6zc5e6dw/Corte-de-Prensa-Develacion-Escultura-Salvador-Allende-en-CISS.mp4?rlkey=p7mvle1y6dzzlwmgq23zdyps&st=y6pnn4tl&dl=0>

